
1

Comune di Padova
Settore Servizi al Consiglio

VIII COMMISSIONE CONSILIARE
Politiche di Controllo e Garanzia

Bilancio – Risorse Umane – Vigilanza sull’attuazione del P.E.G. – Controllo di Gestione – Attività ispettive per la trasparenza

I COMMISSIONE CONSILIARE
Politiche della qualità della vita, della partecipa zione e delle pari opportunità

Qualità della vita e partecipazione, Decentramento, Ambiente, Verde, Agenda 21, Sicurezza urbana, Polizia municipale, Tempo libero,
Politiche di genere, Politiche di pace, Cooperazione internazionale, Protezione civile, Parchi Urbani e acque fluviali, URP e Rete civica

Verbale n. 7 del 03 marzo 2011 della VIII Commissione
Verbale n. 8 del 03 marzo 2011 della I Commissione

L’anno 2011, il giorno 03 del mese di marzo alle ore 12.30, regolarmente convocate con lettera d’invito dei
Presidenti Foresta e Boselli, si sono riunite presso la sede di Palazzo Moroni, nella Sala Consiglio, la VIII e
la I Commissione consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio Comunale la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P) i seguenti Consiglieri Comunali:
FORESTA Antonio Presidente VIII P SALMASO Alberto Capogruppo P
BOSELLI Anna Milvia Presidente I P BORDIN Rocco Componente VIII A
TISO Nereo V.Presidente VIII P GRIGOLETTO Stefano Componente I A
LITTAME’ Luca V.Presidente VII P MAZZETTO Mariella Capogruppo A
ERCOLIN Leo V.Presidente I P ALIPRANDI Vittorio Capogruppo A
AVRUSCIO Giampiero V.Presidente I P TERRANOVA Oreste Capogruppo A
BERNO Gianni Capogruppo P PASQUALETTO Carlo Capogruppo A
PISANI Giuliano Componente VIII P
GAUDENZIO Gianluca Componente VIII A
SCAPIN Fabio Capogruppo A

TREVISAN Renata
delegata dal capogruppo
Di Maria

Consigliere P

DI MARIA Federica Capogruppo A
MANCIN Marina Capogruppo P

CAVATTON delegato da
Bordin

Consigliere P

RUFFINI Daniela Capogruppo P

Sono presenti, in rappresentanza degli uffici dell’Amministrazione Comunale, l’Assessore all’Ambiente,
all’Agenda 21 e alla Cooperazione Internazionale, Alessandro Zan e l’Assessore al Verde e Parchi
Urbani, e alle Acque Fluviali, Andrea Micalizzi; il Capo Settore Ambiente, dott. Patrizio Mazzetto e il Capo
Settore Verde, dott. Giampaolo Barbariol.
E’ altresì presente l’uditore Paolo Wieckzorek.

Segretario verbalizzante: Federica Ghion

Alle ore 12,45 la Presidente Boselli, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:

1. Esame del bilancio di previsione 2011 relativamente a ambiente, agenda 21, cooperazione internazionale
(Assessore Alessandro Zan);

2. Esame del bilancio di previsione 2011 relativamente a verde e parchi urbani, acque fluviali (Assessore
Andrea Micalizzi);

3. Varie ed eventuali.

Presidente
Boselli

Saluta e ringrazia i presenti.
Chiede quindi all’Assessore Zan di illustrare le linee generali del Bilancio di Previsione
2011 relativamente alle sue deleghe.

Assessore Zan Riferisce che il totale impegnato nel corso dell’anno 2010 è stato € 588.381,00, mentre
l’importo inserito nel Bilancio di Previsione 2011 è di € 546.970,00 in quanto si è dovuto
operare un taglio del 5% (si è cercato comunque di mantenere i servizi). L’importo per il
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2011 è così suddiviso:
- € 22.000 per contributi e collaborazioni con Enti ed Associazioni per la promozione

ambientale (Legambiente, WWF ecc);
- € 290.470 per la disinfestazione e la derattizzazione: tramite cooperative sociali

vincitrici di gara e sono utilizzati dei prodotti sostenibili (ad esempio tramite ormoni
che regolano le nascite);

- € 20.000 per gli animali: contributo ai canili per la sistemazione dei randagi;
- € 9.000 per iniziative e convegni;
- € 101.500 per Informambiente e Agenda 21: nelle scuole vengono portate delle

iniziative di istruzione ambientale (ad. esempio la raccolta differenziata)
- € 52.000 per i rifiuti;
- € 52.000 per l’aria: controllo emissioni inquinanti in collaborazione con l’ARPAV.
Tra le entrate, ve ne sono alcune derivate, in quanto sono contributi da parte della
Regione, dell’ARPAV ecc e che sono vincolate a determinate spese (ad es. controlli
sulle caldaie)

Tiso Chiede, in merito all’entrata vincolata di € 15.000 a cosa viene destinato

Ruffini Chiede, in merito al capitolo di entrata vincolata 271 di € 610.000 (contributo Acegas -
Aps – inceneritore San Lazzaro) a che cosa viene destinato.
Chiede, anche, a che attività saranno destinati i cococo per i quali sono stanziati €
84.000

Assessore Zan Al consigliere Tiso risponde che il contributo ARPAV di € 15.000 viene destinato al
laboratorio provinciale di Informambiente per porre in essere attività nelle scuole
relativamente alla sensibilizzazione contro l’inquinamento acustico e l’inquinamento in
genere.
Alla consigliera Ruffini risponde che il contributo di Acegas Aps è già parzialmente
vincolato per opere di sistemazione di rotatorie e piste ciclabili nel Quartiere n. 3: è una
sorta di compensazione ambientale in quanto in tale quartiere sorge l’inceneritore.
Riferisce che c’è la volontà di scorporare, da questo contributo, una quota per favorire la
raccolta differenziata (acquisto dei bidoncini necessari alla raccolta porta a porta che
partirà il prossimo anno). Per il Piano Economico Finanziario del 2011 è già stato fatto:
viene finanziato il disavanzo dell’aumento del costo dei rifiuti in modo da non aumentare
la tariffa al cittadino.
Relativamente ai cococo, riferisce che lavorano presso il Laboratorio di Informambiente
e seguono i progetti e che il loro numero è stato ridotto: non è stato rinnovato un
contratto di cococo riguardante l’inquinamento acustico.
Ricorda che Padova è uno dei primi capoluoghi ad aver redatto il Piano Clima: questo
consentirà di ridurre l’emissione, entro il 2020, del 20% dei gas serra e consente di
partecipare alla distribuzione del Fondo Elena (eroga contributi a fondo perduto per la
progettazione e messa in opera di impianti di riduzione di CO2).

Presidente
Boselli

Chiede all’Assessore Zan di illustrare anche le linee per il Bilancio di Previsione 2011
relativamente alla cooperazione internazionale

Assessore Zan Riferisce che i € 40.000 previsti per il 2010 sono stati confermati anche per il 2011.
Questa attività prevede anche la ricerca di altri fondi tramite la cooperazione con altri
soggetti.
Si sta partecipando, poi, ad un bando di gara per la distribuzione di fondi regionali.

Presidente
Foresta

Ringrazia l’assessore Zan e lascia la parola all’Assessore Micalizzi per la trattazione
delle linee del Bilancio di Previsione relativamente al verde, parchi urbani e acque
fluviali.

Assessore
Micalizzi

Riferisce che nel Bilancio di Previsione 2011, in merito alle deleghe appena menzionate,
vi è una bipartizione tra spese correnti e spese in conto capitale.
Relativamente alla spesa corrente (circa 2 milioni di euro), essa si riferisce per lo più alle
manutenzioni: è stato eseguito il taglio del 5% per le necessità di bilancio e viene
finanziato tramite gli oneri di urbanizzazione. Le spese in conto capitale, invece, sono
finanziate tramite le alienazioni: il loro ammontare dipende quindi anche dal mercato.
La priorità sono le manutenzioni: lo spirito sarà quello del mantenimento dell’esistente.
Riferisce che si cercherà di confermare anche le collaborazioni in modo da poter
mantenere il patrimonio pubblico con risorse provenienti da terzi.
Si cercherà di ampliare l’attività degli orti sociali: parchi già presenti o aree verdi senza
funzione saranno attribuite a tale iniziativa.
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Alle ore 13.10 esce l’assessore Zan e il Capo Settore Ambiente Mazzetto
Assessore
Micalizzi

Riferisce che proseguirà anche la diffusione delle “rotonde sponsorizzate”: in cambio
dell’esposizione di un cartello pubblicitario, un soggetto terzo (un vivaio) provvede alla
manutenzione dell’area verde nelle rotonde.
Riferisce che proseguirà anche l’attribuzione a terzi della gestione delle aree verdi:
consente lo sgravio dal Bilancio delle spese di manutenzione e di custodia e garantisce
al cittadino un servizio migliore, in quanto di solito vengono organizzate anche attività di
intrattenimento ed animazione.
In merito agli interventi, gli obiettivi principali sono:
- aumento degli orti urbani: 300 in più;
- Parco Milcovich: sarà effettuato un ampliamento;
- Parco Europa: sarà aggiunta un’area dedicata ai bambini;
- Parco Basso Isonzo: sarà effettuato il recupero di un edificio rurale che ora non

viene utilizzato.
Ruffini Chiede se le opere saranno finanziate con mutuo, con residui o con alienazioni.
Tiso Chiede, in merito al Parco del Basso Isonzo, a che attività verrà destinato l’edificio che

si intende ristrutturare
Salmaso Riferisce che in alcuni parchi le giostre per i bambini non vengono utilizzate in quanto

sono rotte dovrebbero essere oggetto di manutenzione: chiede se si farà.
Chiede anche come sarà strutturata la gestione degli orti urbani.

Avruscio Osserva che, molto spesso, il problema dei parchi non è legato solamente agli
investimenti, ma anche alla manutenzione che deve essere fatta a causa della
maleducazione dei cittadini che li frequentano. Sulla questione, porta l'esempio del
Parco Iris.

Pisani Chiede all’Assessore di fare particolare attenzione alla manutenzione del Giardino dei
Giusti del Mondo. In particolare fa presente che l’impianto di illuminazione notturna non
funziona.
Rende noto che nei prossimi mesi vi si svolgeranno varie iniziative internazionali e che
quindi è necessario prestargli maggiore attenzione.
Chiede, anche, se sia possibile eseguire l’asfaltatura del parcheggio in modo da aver un
luogo in cui accogliere i visitatori.

Berno Afferma che la realtà dei parchi rionali risponde anche ad esigenze di qualità della vita
dei cittadini. Riferisce l’intento di valutare la possibilità di poter aumentare gli
stanziamenti previsti a tal fine in Bilancio.
In merito al Parco Spino in zona Brusegana (dato in comodato d’uso al Comune dalla
Provincia a fine 2010): chiede se nel Bilancio sia prevista anche la ristrutturazione di
questa realtà.

Tiso Riferisce che vi sono due parchi, uno di fronte all’altro, in via Vigonovese, uno è già
gestito da terzi. Chiede se anche l’altro sarà dato in gestione.

Assessore
Micalizzi

Riferisce che i cittadini prestano molta attenzione ai parchi e che sempre più si deve
guardare non solo alla loro manutenzione, ma anche alla loro sicurezza: ricorda che
negli ultimi anni si è avuto un aumento del 45% delle aree a verde.
Alla consigliera Ruffini risponde che la spesa in conto corrente viene finanziata con gli
oneri di urbanizzazione, mentre la spesa in conto capitale non viene finanziata con
mutui, ma tramite alienazioni (la cifra dovrà essere verificata nel corso dell’anno).
In merito all’edificio sul Parco Basso Isonzo, riferisce che l’intenzione è quella di creare
un presidio. Vista la dimensione del parco, l’Assessore auspica che vi sia un soggetto
terzo che si possa prendere carico del costo in cambio della sua gestione stesso.

Barbariol Riferisce che l’edificio è degli anni 50-60 di notevole significato culturale.
Assessore
Micalizzi

In merito al Giardino ai Giusti del Mondo, riferisce che sicuramente è un luogo da
valorizzare e che l’impianto di illuminazione deve essere rifatto: tale attività costituisce
una manutenzione straordinaria, mentre le restanti manutenzioni sono ordinarie e si
stanno predisponendo.
Risponde al consigliere Salmaso che lo scorso anno sono stati destinati € 450.000,00 a
mutuo alla manutenzione delle giostre per bambini e che non è prevista la costruzione di
nuove aree a gioco proprio perché non si sarebbe in grado di garantire la loro corretta
manutenzione.
Relativamente agli orti sociali, riferisce che sono state individuate le aree e che i
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Quartieri si stanno attivando per la gestione e il mantenimento dell’iniziativa: dei 500 orti
previsti dovrebbero partire circa 300. Nei prossimi incontri con i Consigli di Quartiere
sarà steso il bando di gara (ritiene debba essere eseguito in modo decentrato).
Riferisce di condividere l’opinione del consigliere Berno: la sua intenzione è di distribuire
gli interventi nelle Circoscrizioni e che, a tal proposito, sono state individuate alcune
aree, una delle quali è il Parco Spino (sono stati previsti € 25.000 per la sua
manutenzione).
Conclude facendo presente che il Bilancio non consente molto margine di manovra e
non è possibile effettuare una programmazione precisa degli interventi.

Salmaso Chiede, in merito agli orti sociali, come mai la modifica del disciplinare del bando non sia
stata esaminata dal Consiglio comunale e chiede se sia possibile averne una copia,

Assessore
Micalizzi

Relativamente alla domanda del consigliere Tiso, considera che le collaborazioni per la
gestione dei parchi consentono un servizio migliore: non solo sgravano il Comune dalle
spese di gestione, ma anche i parchi sono tenuti in uno stato migliore. In merito al parco
di Via Vigonovese, se vi fossero soggetti interessati alla gestione si predisporrebbe un
bando.
Relativamente alla domanda del consigliere Salmaso, riferisce che il bando non è stato
completamente predisposto in quanto deve essere concertato con i Consigli di Quartiere
e che, una volta trovato un accordo, esso sarà trattato in Commissione ed in Consiglio
Comunale

I Presidenti
Foresta e
Boselli

Alle ore 13,45, considerato che non vi sono altre richieste di intervento, ringraziano i
presenti e chiudono la seduta.

Il Presidente della VIII Commissione Il Presidente della I Commissione
   Antonio Foresta Anna Milvia Boselli

Il Segretario verbalizzante
   dr.ssa Federica Ghion


